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N i e d e r s c h r i f t 

Sitzung der Gemeindevertretung Groß Niendorf 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 18.05.2021 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:46 Uhr 

Ort, Raum: Dörpshus Groß Niendorf 
 
 

Sitzungsteilnehmer: 

Anwesend 
 

Vorsitz: 
 

Karl-Heinz Westphal  Bürgermeister   
 

Mitglieder: 
 

Andreas Bischoff  Gemeindevertreter/-in   

Peter Ehlers  1. stv. Bgm.   

Christel Fahrenkrog  Gemeindevertreter/-in   

Heike Finsterwalder  Gemeindevertreter/-in   

Nicole Rajek  Gemeindevertreter/-in   

Sabine Stöcker  Gemeindevertreter/-in   

Bernd Tensfeldt  2. stv. Bgm.   
 

Gäste: 
 

Heike Jendrny  Gast   
 

Vom Amt Leezen hinzugezogen: 
 

FBL I Marco Fritzsche  Protokollführung   
 

 

Abwesend 
 

Mitglieder: 
 

Birgit Angela Bittner-Döll  Gemeindevertreter/-in entschuldigt  
 

 

 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, dass gegen Form und Inhalt der 

Tagesordnung sowie Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben werden und die Gemeinde-

vertretung beschlussfähig ist.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Westphal, den Tagesordnungs-

punkt 6 auf Tagesordnungspunkt 4 vorzuziehen.  

 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag zu. 

 

Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür –  

 

Die nachfolgende Tagesordnung beinhaltet bereits den vorstehenden Beschluss.  

 

Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 
1 Einwohnerfragestunde - Teil I   
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.03.2021   
3 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden   
4 Aufstellung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde 

Groß Niendorf; hier: Beschluss über die erneute öffentliche 
Auslegung  

VO/2021/029/045 
 

5 Bundestagswahl am 26.09.2021  
a) Berufung des Wahlvorstandes  
b) Festlegung der Höhe des Erfrischungsgeldes  
c) Festlegung des Wahllokales  

VO/2021/029/044 
 

6 Beschluss über die Durchführung von Präsenzsitzungen; 
hier: Antrag der GNUW-Fraktion  

VO/2021/029/048 
 

7 Einwohnerfragestunde - Teil II   
 

Protokoll: 

Die Niederschrift ergeht vorbehaltlich der Genehmigung durch das zuständige Gremium im 

Rahmen der nächsten Sitzung. 

Hierdurch können sich noch Änderungen ergeben. 

Öffentlicher Teil 

TOP 1  Einwohnerfragestunde - Teil I 

Es werden keine Anfragen gestellt.  
 

 

 

 
 

 

 

TOP 2  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.03.2021 

Die Niederschrift ist allen Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern zugegangen. Än-
derungswünsche werden nicht vorgetragen. Damit gilt die Niederschrift als genehmigt.  
 

 
 

 

 

 

 

TOP 3  Bericht des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden 

Bürgermeister Westphal geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein:  
 
1. Zu einer Bauvoranfrage für die Errichtung eines Einfamilienhauses in der Hamburger 

Straße 1 wurde das gemeindliche Einvernehmen hergestellt.  
2. Für die Lietkoppel 3 wurde eine Baugenehmigung für den Neubau einer KFZ-Werkstatt-

halle ausgesprochen.  
3. Am 27.06.2021 soll in der Zeit von 07:00 Uhr bis 19:00 Uhr die 40. ADAC Oldtimer-Fahrt 

ausgerichtet werden. Im Bereich Groß Niendorf führt die Strecke von Leezen über die 
B432 zur K13 nach Bad Oldesloe.  

4. Aufgrund einer verkehrsrechtlichen Anordnung des Kreises Segeberg musste in der Dorf-
straße – Höhe Dörpshus - die Beschilderung „Schule“ durch „Kindergarten“ ersetzt und 
eine zeitliche Begrenzung von 07:00 Uhr bis 17:00 Uhr angebracht werden.  

5. Der Eigentümer der Fläche des künftigen Bebauungsplanes Nr. 2 hat aktuell seine Ver-
kaufsbereitschaft zurückgezogen. Am 25.05.2021 wird ein weiteres Gespräch zwischen 
der Gemeinde und dem Flächeneigentümer geführt.  

6. Herr Knobel hat die beiden Holzschilder in den Eingangsbereichen des Dörpshus aufge-
arbeitet. Das Holz war verwittert.  

7. Die bedarfsgerechte Nachtkennzeichnung der Windkraftanlagen ist am 03.05.2021 in Be-
trieb gegangen.  

 
Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Herr Ehlers, berichtet, dass der beantragte 
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Zuschuss für das neubeschaffte Feuerwehrfahrzeug noch immer nicht ausgezahlt wurde.  
 
Der Bau- und Wegeausschussvorsitzende, Herr Tensfeldt, berichtet, dass die Asphaltarbei-
ten in der Gemeinde abgeschlossen sind. Der zerfahrene Weg in der Verlängerung des 
Oberbeeks sollte durch Firma Draeger wieder instandgesetzt werden. Diese Maßnahme 
musste jedoch aufgrund der anhaltenden Nässe verschoben werden.  
 
Es ist angedacht, eine Sitzung des Bau- und Wegeausschusses noch vor der nächsten Sit-
zung der Gemeindevertretung durchzuführen.  
 
Frau Fahrenkrog berichtet, dass sich der „Arbeitskreis Spende“ am 10.05.2021 zum 2. Mal 
getroffen hat und die Ideen gesichtet und priorisiert hat.  
 
Die nächste Sitzung des Sport- und Kulturausschusses findet noch vor der auszurichtenden 
Naturrallye am 24.07.2021 statt.  
 
Weitere Berichte werden nicht abgehalten.  
 

 

 

 
 

 

 

TOP 4  Aufstellung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Groß 
Niendorf;  

hier: Beschluss über die erneute öffentliche Auslegung 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Bürgermeister Westphal die virtuell anwesende 
Planerin, Frau Jendrny, und erteilt ihr das Wort.  
 
Einleitend lässt Frau Jendrny die Entstehung und Überarbeitung des Entwurfs des Flächen-
nutzungsplanes noch einmal für die Anwesenden Revue passieren. Sie erläutert den Anwe-
senden detailliert die Notwendigkeit der Überarbeitung des Entwurfs des Flächennutzungs-
planes und beantwortet die aufkommenden Fragen. 
 
Im Rahmen der Vorprüfung für die Genehmigung des von der Gemeindevertretung Groß 
Niendorf beschlossenen Flächennutzungsplanes wurde durch das Innenministerium des 
Landes Schleswig-Holstein u.a. eine vertiefende immissionsschutzrechtliche Beurteilung von 
Teilbereichen des Flächennutzungsplanes gefordert. Aufgrund dessen wurde der Genehmi-
gungsantrag für den Flächennutzungsplan beim Innenministerium zurückgezogen und ein 
entsprechendes Immissionsgutachten beauftragt. Die Ergebnisse liegen der Gemeindever-
tretung vor und wurden u.a. in die Entwurfsunterlagen des Flächennutzungsplanes eingear-
beitet. Ferner ist die Innenbereichsgrenze entsprechend der bestehenden Abrundungssat-
zung in die Planzeichnung eingeflossen. Ebenso verhält es sich mit der sogenannten Anbau-
verbotszone an der B432. Auch diese wurde in die Planzeichnung übernommen. Als weite-
res wurde die Darstellung der Regenrückhaltebecken angepasst. Ferner wurden einige re-
daktionelle Änderungen in der Begründung vorgenommen und der Umweltbericht überarbei-
tet. 
  
Die vorstehenden Änderungen und Ergänzungen machen eine erneute öffentliche Ausle-
gung erforderlich. 
 
Aufgrund dessen ergeht folgender Beschluss: 
 
1. Der Entwurf des Flächennutzungsplanes und die Begründung werden in den vor-liegen-
den Fassungen gebilligt 
2. Der Entwurf des Planes und die Begründung sind nach § 4a Abs. 3 BauGB erneut öffent-
lich auszulegen und die beteiligten Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange über 
die erneute Auslegung zu benachrichtigen. Zusätzlich sind der Inhalt der Bekanntmachung 
der öffentlichen Auslegung und die auszulegenden Unterlagen ins Internet einzustellen und 
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über den Digitalen Atlas Nord des Landes Schleswig-Holstein zugänglich zu machen. 
 
Bemerkung:  
Aufgrund des § 22 GO war keine Gemeindevertreter/in von der Beratung und Abstimmung 
ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür - 

Anlage 1Gross Niendorf_FPlan_Entwurf 2021-03-17 
 

Anlage 22021-04-13 Groß Niendorf_FP_Begründung April 2021 
 
 

 

 

 

 

TOP 5  Bundestagswahl am 26.09.2021  

a) Berufung des Wahlvorstandes  

b) Festlegung der Höhe des Erfrischungsgeldes  

c) Festlegung des Wahllokales 

Zu a)  

Es werden folgende Personen in den Wahlvorstand vorgeschlagen 

Wahlvorsteher/in: Iris Lilienthal 

stv. Wahlvorsteher/in: Andreas Bischoff 

Schriftführer/in: Claudia Böttger-Gieris 

stv. Schriftführer/in: Volker Stracke 

Beisitzer/in: Peter Ehlers 

  Manfred Kluckert 

  Wolfgang Töde 

  Ricardo Knobel 

  Harald Bartel 

  Eileen Westphal 

  

Zu b) 

Es wird vorgeschlagen, das Erfrischungsgeld einheitlich auf 30,- EUR festzulegen. 

 

Zu c)  

Als Wahllokal wird das Dörpshus vorgeschlagen.  

 

Die vorstehenden Vorschläge werden von der Gemeindevertetung beschlossen.   

 
 

Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür - 
 

 
 

 

 
 
 

TOP 6  Beschluss über die Durchführung von Präsenzsitzungen; hier: 

Antrag der GNUW-Fraktion 

Herr Ehlers erläutert für die GNUW-Fraktion den gestellten Antrag. Aus Sicht der GNUW-
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Fraktion sollen alle Sitzungen der Gemeindevertretung, der Ausschüsse einschließlich even-
tueller Arbeitssitzungen ausschließlich als Präsenzsitzungen durchgeführt werden.  
 
Hierzu wird eingeworfen, dass die Sitzungen der Gemeindevertretung und der Ausschüsse 
aktuell ausschließlich öffentlich abgehalten werden müssen, sodass es sich lediglich um 
künftige Arbeitssitzungen / Arbeitskreise handeln könnte. Bürgermeister Westphal wirft ein, 
dass er beabsichtigt, in der Sitzung der Gemeindevertretung am 08.06.2021 die Hauptsat-
zung um die Möglichkeit der Durchführung von virtuellen Sitzungen unter speziellen Voraus-
setzungen gemäß § 35 a Gemeindeordnung anpassen möchte. 
 
Es entsteht eine rege Aussprache, die darin mündet, dass Bürgermeister Westphal über den 
vorliegenden Antrag der GNUW-Fraktion abstimmen lässt.  

 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 3; Nein-Stimmen: 4; Enthaltungen: 1 

 

Damit ist der Antrag der GNUW-Fraktion abgelehnt.  
 

 
 

 

TOP 7  Einwohnerfragestunde - Teil II 

Herr Ehlers merkt an, dass die Fenster im Dörpshus gestrichen werden müssen. Die Türen 
müssen geölt und eingestellt werden. Als Weiteres müssen die Fußabstreifer im Kindergar-
ten im Dörpshus sowie der entsprechende Schmutzfang gesäubert werden. An den Treppen 
zum Kindergarten und der Krippe müssen Fugen verschlossen werden. Als Weiteres muss 
der Ballfangzaun hinter der Torwand stabilisiert werden.  
 
Frau Rajek weist auf Risse im Mauerwerk an der Bushaltestelle am Dörpshus hin. Diese 
müssen durch einen Maurer untersucht werden.  
 
Der Gemeindearbeiter würde gerne den Bereich der Bushaltestelle am Dörpshus einen 
Aschenbecher montieren, da hier verstärkt Zigarettenkippen im Buswartehaus liegen. Es 
wird vorgeschlagen, parallel dazu einen laminierten Hinweis mit dem Verweis auf die ord-
nungsgemäße Entsorgung von Zigarettenkippen in der Bushaltestelle anzubringen.  
 
Von Frau Rajek ergeht erneut der Hinweis, dass auf den Banketten weiterhin viel Totholz 
liegt. Hierzu weist Herr Tensfeldt darauf hin, dass dieses im Rahmen der anstehenden 
Mulcharbeiten zerkleinert wird.  
 
Ferner wird darauf hingewiesen, dass an der Eiche im Knick zur Koppel von Burmeister ein 
dicker Ast entfernt werden muss. Bezüglich des zerfahrenen Weges wird vorgeschlagen, hier 
eventuell die Fahrspuren aufzufüllen.  
 
Im Rahmen des Tagesordnungspunktes werden diverse kleinere Maßnahmen an Hecken, 
Bäumen und Sträuchern angesprochen.  
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
Mit einem Dank für die rege Beteiligung schließt Bürgermeister Westphal die heutige Sit-
zung.  
 
Bürgermeister  Protokollführung 

 
   

Karl-Heinz Westphal  FBL I Marco Fritzsche 
 


